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在宁波,看见文明中国
我为文明添块砖

本报讯（记者金宇涵 通讯
员江钰澍） 记者昨日从人民银行
宁波市分行获悉，韵达控股集团
有限公司 （简称韵达控股） 在银
行间市场成功发行科技创新债
券。这是债券市场“科技板”启
动以来，浙江省首单民企中长期
科技创新债券。

据韵达控股发布的公告，此
次债券于 5 月 26 日成功发行，发
行规模为6亿元，票面利率2.17%，
发行期限3年，募集资金已于5月
27 日到账，将用于该企业研发平
台补充营运资金等。

债券市场作为一种直接融资
渠道，具有融资规模大、成本
低、期限长的特点，在支持科技
企业创新发展上有独特优势，能
较好匹配科技创新企业生命周期
融资特点和需求。

“科技企业发行科技创新债
券，不仅能有效降低融资成本、
拓宽融资渠道、增强融资能力，
还能获得品牌声誉、企业估值提
升等好处。”人行宁波市分行货币
信贷政策管理处工作人员告诉记
者。

此前，中国人民银行与中国
证监会联合发布关于支持发行科
技创新债券有关事宜的公告，在
发行主体上新增支持金融机构、
科技型企业、私募股权投资机构
和创业投资机构发行科技创新债
券。

“下一步，我们将会同有关部
门稳步落实科技创新债券支持政
策，结合宁波特点，推动科技创
新债券发行主体、融资规模双扩
容。”人行宁波市分行相关负责人
说。

全省首单
民企中长期科创债发行

前日中午，宁波南部商务区
水街中心广场人声鼎沸，鼓点与
呐喊声交织，加油助威声此起彼
伏。500余名白领以手为舵、以
脚为桨，共同“划”起旱地龙
舟。

“看似简单的竞速，实际需
要高度默契，这种融合传统文化
与现代团队建设的活动特别有意
义。”参赛队员许先生说。

据介绍，宁波南部商务区现
有 楼 宇 70 幢 ， 集 聚 企 业 7000

家、白领超5万人，已成为浙江
省乃至长三角最具活力的高端商
务经济集聚区之一。

“通过这样的趣味活动，既
传承了传统文化，又搭建起企业
交流平台。未来，我们将以此为

纽带，持续打造‘体育+文化+
健康’的园区生态，为高质量发
展注入新动能。”南部商务区管
理办相关负责人说。

图为活动现场。
（王博 曾舒婷 文/摄）

本报讯（记者孙佳丽 通
讯员俞洞明 朱蔚） 昨日，主
要电商平台“618”年中大促进
入第二阶段。统计数据显示，
从 5 月 16 日启幕至 27 日，宁波
跨境电商企业接到消费者订单
约 461 万票，销售商品金额约
16.5亿元，占全国的20%左右。

“从品类数据来看，保健
品、美妆用品依然牢牢占据销
量榜前两位。”宁波海关自贸处
副处长郭宇说。

今年“618”，各大跨境电
商企业早早布局大促节点，优
化选品作业，缩短收货周期，
为消费者打造更便捷高效的

“全球购”体验。
在宁波保税区富立物流星

云仓，成千上万种跨境商品被
整齐存放在全自动货架上，由
智管系统下达拣货指令，传送
带和 AGV机器人会把分拣好的
商品交给工人打包、装箱、贴
单。

随 后 ， 包 裹 通 过 快 递 车
辆，日夜不停地被送至全国各
地消费者手中。

富立物流关务负责人史铭
介绍，在智能系统辅助下，订

单处理时效压缩至 10 分钟，苏
浙沪包邮区消费者最快半天就
能收到包裹。

今年，企业通过大数据深
度分析消费需求，提前锁定保
健品、美妆用品等畅销商品种
类，提高备货量。

今年“618”大促期间恰逢
第四届中东欧博览会举行，中
东欧国家好物也搭上了这辆

“购物快车”。
“618”首轮大促，中东欧

跨境电商商品订单销售金额超
2400万元，同比增长10.1%。

“很多顾客慕名来到店里体
验消费，保加利亚玫瑰精油、
捷克水晶制品、匈牙利贵腐酒
等商品很受欢迎，日均销售额
较往常提高 10%。”宁波保税区
中东欧跨境电商线下自提中心
经理郭陈娟说。

针对“618”年中大促，宁
波海关制定专门的监管方案与
应急预案，组建应急工作组，
对被布控查验的跨境电商备货
货物开通“绿色查验”通道，
确保当天查验、当天放行。企
业能当天理货，大幅提高商品
上架作业时效。

““618618””首轮大促首轮大促

宁波跨境宁波跨境电商电商
商品销售商品销售额超额超 亿元亿元

宁波海关关员在跨境电商保税仓现场监管。 （黄琳 摄）

▶

旱地龙舟旱地龙舟““划划””起来起来

记者 龚旭琪 通讯员 冯天

昨日，2025 年第三十七届全
国中老年羽毛球邀请赛在宁波奥
体中心体育馆开赛。

全国中老年羽毛球邀请赛是
国内规模最大、水平最高、参赛
范围最广、组织最规范的中老年
羽毛球赛事，并被纳入全国性全
民健身赛事计划。

本届比赛从 5 月 28 日持续至
6 月 1 日，赛事分为常规项目组

（男子单打、女子单打、男子双
打、女子双打、混合双打）、双打
混龄组、元老双打组和快乐双打
组。本届赛事有 1300 余名羽球好
手参加，参赛运动员年龄最小的
为45岁，年龄最大的是91岁，80
岁及以上的参赛选手达 97 名，展

示了羽毛球运动覆盖人群的广泛
性、参与热情的持续性及运动精
神的传承性。

本届比赛吸引了不少宁波本
地的羽毛球爱好者参与报名。“作
为业余球员，第一次在宁波奥体中
心参加比赛，这让我非常激动。”宁
波本地的参赛选手严先生说，他已
经打了20多年羽毛球，结交了很多
志同道合的球友，羽毛球成为他退
休生活的重要组成部分。

全国中老年羽毛球邀请赛作
为全民健身品牌赛事平台，不仅
是中老年群体以球会友、互动交
流、切磋球技的舞台，还成为推
动全民健身理念深植社会、展现
中老年群体精神风貌的重要窗
口，助力羽毛球运动在中老年人
群中蓬勃、全面发展。

中老年羽球好手挥拍奥体

比赛现场。 （徐诚 摄）

【人物名片】
闵中喜 江北区洪塘街道优

乐惠孙家菜场经营户

记者 孙佳丽

“联合国开发计划署计划采购
太阳能光伏产品，有意向的企业可
以找我”“我们想要一个答案：招
投标环节如何跨越‘经验门槛’”

“我们已积累联合国采购项目经
验，想跳过经销商自己做”⋯⋯

昨日，2025 联合国机构专场
采购需求对接会在甬举行，联合国
秘书处、项目事务署、儿童基金
会、难民署带着上百个采购意向项
目，与数十家宁波企业面对面“相
亲”。

对接会上，联合国机构亮出具
体需求，重点关注清洁能源、废物
废水管理、新能源汽车、工程项
目、太阳能发电及储能系统等领
域。

与会的宁波企业颇具针对性，
不仅有光年淞盛能源集团、尤利卡
太阳能等光伏领域强企，也有海田

控股集团等平台企业，还有中基国
际物流等服务企业。

下午 3 点，对接会一开始，洽
谈桌前很快排起长队，尤利卡太阳
能全球销售总监马招双刚跟儿童基
金会驻华代表处聊完，转头就排上
项目事务署的洽谈队伍。“一个半
小 时 的 洽 谈 ， 大 部 分 时 间 在 排
队。”马招双笑言，排队是值得
的，四家机构都对他们企业产品很
感兴趣。

“‘宁波制造’完全有能力、
有实力达到联合国机构采购要求，
短短几分钟，联合国官员不停点赞
我们的产品。”光年淞盛能源集团
董事长周松成接过话头。

他在国内光伏产业闯荡已久，
计划带着适用于农村场景的新能源
整体解决方案走向世界。参加联合
国采购投标既是他寻求的突破口，
也是他想要的“磨刀石”。

周松成从洽谈环节了解到，

光伏产品在联合国各大机构的应
用场景非常广，可以帮助点亮一
个贫困村，助力实现绿色低碳转
型，与联合国可持续发展目标很
契合。联合国采购的高标准还能
倒逼企业管理体系和产品质量提
升，可谓双赢。

海田控股集团作为平台企业，
带来了很多在投标环节碰壁的宁波
企业的疑惑。业务经理安娜介绍，
实践过程中，联合国采购项目基本
有相对应的“经验门槛”，这对很
多首次参与投标项目的企业来说是
个问题。

采 购 官 员 建 议 企 业 “ 广 撒
网”，参与不同机构多领域的投
标，保持耐心、多尝试，才能积累
更多的投标经验。

对接会的举行是推动更多“宁
波制造”走进联合国的一项举措。

众所周知，联合国采购是国际
公共采购的重要组成部分，是中国

企业参与国际竞争公认的试验场和
加速器。联合国采购单笔订单虽利
润不高、条件苛刻，但被国际市场
视为“贸易通行证”。

然而“樱桃好吃树难栽”。近
三年，联合国每年采购额约 280 亿
美元，中国在联合国直采中的份额
仅为3%。

自去年 11 月与联合国开发计
划署等启动为期三年的合作项目以
来，市贸促会已成功推动企业拿下
阿富汗光伏项目，并指导企业参与
20 个 联 合 国 采 购 项 目 招 投 标 工
作，总金额150万美元。

下阶段，宁波将聚焦联合国采
购系统效率的提升，继续搭建联合
国采购信息对接桥梁，打造宁波企
业联合国采购数据库，帮助对接国
际高标准经贸规则等，并以此为

“跳板”嵌入全球供应链，开拓近
10 万亿美元的国际公共采购大市
场。

联合国机构携上百项目来甬“相亲”

实习生 郭婷茜 记者 徐丽敏
通讯员 周 旦 文/摄

从 1991 年开始，我就在宁波
的菜市场里摆摊，到现在已经 30
多年了。我见证着宁波的菜市场
与城市一起变得越来越干净、整
洁，也越来越有秩序、有温度。

早些年的菜市场，地上湿漉漉
的，空气里总有一股杂味，夏天尤
其明显；电动自行车、自行车随便
进，车和人经常挤在一块儿。

2017 年，我搬进了优乐惠孙
家菜场。这里装修统一、管理规

范，保洁天天打扫，摊主把菜码
得整整齐齐，进来就像逛商场，
不仅老人愿意来，连年轻人也爱
逛。

和菜市场一起变样的，还有
人际关系的变化。

平时，谁家有急事，货放着，
邻摊就会帮忙卖菜、收钱。我也
经常帮对面的“乐小馆”搭把
手。他们人手不够的时候，我帮
着擦擦桌子、招呼客人。有时候，
店里的外地小伙听不懂宁波话，
我就在中间帮忙“翻译”两句。

前阵子，有个小朋友和家长
走散了，大伙儿一听说，在群里
转发、广播寻人，最后找到了孩
子并安全把孩子送回家长身边。
那一刻，我心里真高兴。

今年春节前，菜市场还热热
闹闹地办了一回“年夜饭”。我们
和社区居民、志愿者、外卖小
哥、保洁大姐围坐在一起共迎新
春。那一顿饭吃得特别热乎，不
光肚子饱了，心也暖了。那一
刻，我觉得菜市场不仅是个谋生
的地方，更是一个有人情味、有
归属感的“家”。

这种温情也体现在我们和顾
客之间。有时候我不在摊上，顾
客就自己拿好菜装袋、转账付
款，还贴心地备注“多退少补”。
生意做久了，你就知道，信任比
什么都重要。

你说文明是啥？不就是你为
我着想、我也替你考虑吗？这样
的地方，最有人情味。

菜市场里
文明的“烟火气”氤氲1616


